















varios diputados, incluso los socialistas.

El señor Barriero les recuerda que la Justicia gratuita es un principio de los socialistas que lo reconocen pero que lo creen inoportuno.

Después de amplia discusión la mayoría se muestra contraria.

Se llega a una fórmula propuesta por el señor Jiménez Asúa, diciendo que la Justicia será gratuita para los pobres.

Se discute el artículo 96, que establece que el fuero militar existirá únicamente en la disciplina militar y para los paisanos en tiempos de guerra, pero no en estado de guerra.

Se incorpora al dictamen una enmienda del señor Elola pidiendo la supresión de los Tribunales de honor.

El señor Royo Villanova plantea la cuestión de si la Justicia abarcará toda la nación, pues aquí —dice— todo se supedita a lo que el Estatuto de Cataluña.

El señor de los Ríos le contesta diciendo que no es el momento oportuno de tratar el asunto.

El señor Royo Villanova retira la enmienda.

Se aprueba el artículo y se suspende la sesión a las 8 y 35 de la noche.

La ordenación bancaria

Esta noche se celebrará sesión para seguir discutiendo el proyecto de reforma de ordenación bancaria.

La reunión de la minoría radical

La minoría radical estuvo reunida hasta última hora de la tarde.

Después el señor Martínez Barrios facilitó a los periodistas la siguiente nota:

A la minoría radical le interesa que se haga público, con toda fidelidad, lo ocurrido en el día de ayer, referente a las relaciones políticas parlamentarias entre los distintos grupos y que por las circunstancias del momento y con explicaciones mutuas fueron tratadas en la sesión secreta.

Es lo cierto que a la minoría radical hubo de causarle profundo disgusto un suelto publicado en "El Socialista". Los representantes autorizados de la minoría radical tuvieron la satisfacción ayer mismo de oír privadamente de labios de los que representan al partido socialista la afirmación de independencia entre dicho periódico y la minoría del partido.

Posteriormente, en la sesión

secreta, el presidente de la minoría socialista, señor Cordero, reconoció expresamente la actitud, que calificó de abnegada y heroica, de la minoría radical.

Interpretando el sentimiento unánime de la minoría radical, en la misma sesión el señor Martínez Barrios recogió las satisfactorias declaraciones del Sr. Cordero y zanjaron esta cuestión de honor y justicia, en beneficio de la República.

Para tratar este asunto y hacer las declaraciones que procedan, se ha reunido la minoría radical, después de oír al señor Lerroux, que ha de ausentarse en cumplimiento de deberes ministeriales, y acordó que en lo sucesivo no se reconocerá otra representación a los partidos políticos para las relaciones recíprocas que las que tienen en el Parlamento.

Al final de la reunión, el jefe de los radicales, entre grandes aplausos de entusiasmo de sus correligionarios, pronunció un breve discurso, diciendo que estaba satisfecho de la labor parlamentaria realizada por la minoría radical y mucho más por la dirección que había dado a todos los debates el señor Martínez Barrios, a veces con sinsabores y siempre con desvelo.

Añadió el señor Lerroux que era doblemente de agradecer esta labor por lo que supone el arte difícil de gobernar y porque además la actuación del señor Martínez Barrios representa descargarle a él de una labor directa y personal, de la que cada día está más alejado, para que no se diga que si él muere moriría el partido radical.

El Sr. Lerroux se sintió optimista del porvenir y dijo que cuando la estructuración de España vaya hacia su complemento llegará la hora de hablar claro y de actuar con energía; pero que hasta entonces se impone obrar con una gran disciplina.

La sesión nocturna

Esta noche se celebró sesión en la Cámara, continuando el debate sobre el proyecto de ordenación bancaria.

El señor Cornide lo impugna, pidiendo que el ministro lo explique.

El señor Vergara defiende el proyecto.

El ministro de Hacienda dice que el proyecto es obra de una eminencia en materia económica aunque él se hace responsable, por creerlo necesario para el país.

Añade que el Parlamento pue-

de reformar la reglamentación del Banco y que el problema económico lo creó la Dictadura.

Dice que el Banco tiene que someterse a la ley, pues en otro caso el ministro anunciaría la sustitución de dicho organismo por otra entidad bancaria, en un plazo brevísimo.

Examina las ventajas y privilegios del Banco de España y dice que se precisa una mayor intervención cuando se ha demostrado que ha concedido créditos para revistas financieras que atacaban al Gobierno.

Elogia el tratado comercial con Francia que ayer impugnaba el señor Alba, y termina leyendo textos financieros que abogan por que no debe darse a los Bancos demasiada libertad.

A la una y 45 se levanta la sesión.

Declaraciones de Romanones

Interrogado el conde de Romanones acerca del dictamen de acusación contra don Alfonso, contestó diciendo que no estaba mal, y añadió que él será el único defensor.

Después el conde se interesó por la fecha de la elección de presidente de la República.

Desórdenes en Toledo

Comunican de Toledo que el diputado señor Madariaga explicó su anunciada conferencia, explicando la campaña revisionista.

A la entrada y salida del acto se produjeron incidentes, repartiéndose palos y bofetadas.

Los grupos persiguieron a dos sacerdotes que se refugiaron en la Central Telefónica.

Los revoltosos apedrearon este edificio y también el palacio arzobispal y la Acción Nacional.

Los guardias dieron cargas dispersando a los revoltosos.

De boxeo

Esta noche se celebrará en Nueva York el match de boxeo entre Paulino Uzcudun y Tommy Loughram Pearson.

Paulino pesa 200 libras y su adversario 185.

Arrollado por un tren

Dicen de Burgos que en un paso a nivel un tren arrolló a un carro, matando a cuatro personas e hiriendo a cinco.

Las clases de segunda categoría

El señor Azaña llevará al próximo Consejo de ministros un proyecto concediendo mejoras morales y materiales a las clases de segunda categoría del Ejército.

El jefe del Gobierno se reservó los detalles del proyecto.



El Jabón Bella Aurora de Stillman —el exquisito jabón de tocador— de suave fragancia—delicia y satisfacción. Su rica espuma, tenue medicación, limpian cabalmente, ayudando así a la fuerza mística de la propia naturaleza a quitar de la tez las manchas de la piel.

OJO.—Especialidad en sandalias de todas calidades y a bajos precios. Lo mismo en zapatos para caballeros, señoras, niños y niñas.— Siempre novedades, a precios nunca vistos. Veán precios y artículos en «El Zapato de Oro».—Ángel Guimerá 21 (antes Cauales).

LA SEÑORA

Doña Antonia Ramírez de Tuells

HA FALLECIDO

Su viudo, D. Fulgencio Tuells Pérez; hijos, doña Antonia, doña Nieves y doña Fulgencia; madre, doña Amalia Hernández; hermanos, D. José A. Ramírez, D. Antonio, D. Humberto, D. Diego y doña Amalia; madre política, doña Nieves Pérez, viuda de Tuells, y demás familia;

Ruegan a sus amistades se sirvan concurrir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las 4 y media, desde la casa mortuoria, Pablo Iglesias, 7, al cementerio Nuevo; favor que agradecerán profundamente. Santa Cruz de Tenerife, 14 de noviembre de 1931.

Bolsa de Madrid David Maciver & Co. Ltd

Table with financial data including Deuda interior, Deuda exterior, Amortizable 4%, etc. and exchange rates for MONEDA EXTRANJERA.

El vapor SICILY de 7.500 toneladas de registro, se para en este puerto el 16 de noviembre, con destino a LIVERPOOL directamente. Tiene hueco para 600 toneladas de frutos bajo cubierta y 800 sobre cubierta.

JACOB AHLERS SANTA CRUZ DE TENERIFE

Table listing shipping schedules for various companies like ATTO, Hamburg Bremer Afrika Linie, TENERIFE, etc., with destinations and dates.

Advertisement for Norddeutscher Lloyd and Oldenburg-Portugiesische Dampfschiffahrts-Gesellschaft, offering weekly service between Hamburg and Bremen.

Advertisement for Yeoward Line and OCEANIA, listing shipping schedules and services for various routes.

Advertisement for Fred. Olsen Line, offering quincenal service between Casablanca and the Canary Islands.

Advertisement for Compania Trasmediterranea, offering weekly service between Barcelona and the Canary Islands.

Advertisement for Servicio Frutero de la "Linea Pinillos", offering rapid and weekly service between Tenerife, Marseille, Genoa, and Casablanca.

Advertisement for Compania Transatlantica de Barcelona, offering monthly service from Santa Cruz de Tenerife.

Advertisement for Alvaro Rodríguez López, offering weekly service between Las Palmas, Tenerife, and the Canary Islands.

Advertisement for Antonio Ledesma, offering services for shipping and cargo.

Advertisement for Compania Transatlantica de Barcelona, detailing shipping schedules and services.